



León XIV saludaba ayer en su primera aparición como papa en el balcón central de la basílica de San Pedro. MASSIMILIANO MINOCRI

EL CÓNCLAVE ELIGE PAPA A ROBERT FRANCIS PREVOST

León XIV, en la estela de Francisco

● El primer pontífice estadounidense es agustino y misionero, y reivindica las reformas de su predecesor

● Sus primeras palabras llaman a “construir puentes” y apuestan por una Iglesia más participativa

● Fue obispo en Perú casi una década y ofrece un perfil de consenso entre el Norte y el Sur

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ
Roma

Salió la fumata blanca al filo de las seis de la tarde: “*Habemus papam*”. La elección de León XIV, el estadounidense Robert Francis Prevost, de 69 años, supone el triunfo de la continuidad del legado de Francisco. El primer papa de EE UU, aunque muy vinculado a Perú, era el gran candidato en la sombra del sector reformista, pero con apoyos en distintas direcciones, menos temido por los conservadores gracias a su talante discreto y centrista.

Agustino, misionero, conocedor de la curia, con padres de raíces italianas y españolas, ha pasado dos décadas en Perú, donde fue obispo de Chiclayo, por lo

Han elegido a un sanador Ignacio Peyró

Los enemigos de Francisco, empequeñecidos Daniel Verdú

Misionero, bergogliano, agustino, hispanohablante, curial Juan G. Bedoya

Editorial
No hubo involución —P16

que conjuga un perfil de Norte y Sur, una opción segura a la hora de elegir a un occidental. Ha sido fiel colaborador y seguidor

de las reformas y procesos de apertura de Francisco, quien lo nombró primero obispo de Chiclayo, una diócesis pobre, y lue-

go prefecto del potente Dicasterio para los Obispos. Durante el sínodo, mostró habilidad para la mediación. En la Iglesia estadounidense, muy polarizada en la era Trump, es alguien capaz de conciliar a los dos bandos.

En sus primeras palabras, León XIV desplegó un estilo muy distinto de su predecesor, sin improvisar, menos coloquial. Visiblemente emocionado, su mensaje en la plaza de San Pedro fue de continuidad y conciliación: “Ayudadnos a construir puentes”, dijo. Mencionó a Francisco, a quien calificó de “valiente”, y apostó por “una Iglesia sinodal”, es decir, más participativa, que “busca siempre la paz” y cercana a “los que sufren tanto”. —P2 A 9

Energía
Revés de Ribera a Ayuso: las eléctricas asumirán el coste si se alargan las nucleares —P23

Guerra arancelaria
Bruselas prepara represalias contra EE UU por 95.000 millones —P30

Trump y Starmer anuncian un acuerdo de libre comercio —P10

De Chicago a Chiclayo, el ascenso de un hombre discreto Iker Seisdedos

Cómo se diluyó la maniobra de los ultras para acusarlo de encubrir abusos Pablo Ordaz

Sorpresa y euforia en San Pedro ante la temprana fumata blanca Lorena Pacho